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GROSSE KREISSTADT 
 
 

 
 

BESCHLUSSPROTOKOLL 
 

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Nabern vom 19.06.2023  
im Sitzungssaal des Rathauses Nabern 

 
Beginn: 19:00 Uhr   Ende: 21:10 Uhr 

 
§§ 24 – 29 öffentlich 

 
 
 

ANWESENHEIT 
 

Vorsitz 
 
Ortsvorsteher Giacomo Mastro (nicht stimmberechtigt) 
 
 

  

Mitglieder 
 
Ortschaftsrat Steffen Barner   Ab 19:02 Uhr § 2 
Ortschaftsrat Linus Baum     
Ortschaftsrat Rainer Gall     
Ortschaftsrat Stefan Gölz     
Ortschaftsrätin Birgit Klenk     
Ortschaftsrat Rainer Kneile     
Ortschaftsrätin Dorothee Lilienthal     
Ortschaftsrätin Kerstin Unger     
Ortschaftsrat Kai Weissinger     
Ortschaftsrat Christian Zaglauer   
 

  

Außerdem anwesend:  
 
Frau Monika Voltmann (Abteilung Bildung)  
 
 

  

Schriftführer/in 
 
Frau Hannelore Schölpple (Verwaltungsstelle Nabern)   
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   § 24 öffentlich  
   

  Bekanntgabe von Beschlüssen  
     
 

ORNA 19.06.2023 
  

 
 
Aus der nichtöffentlichen Sitzung vom 08.05.2023 sind keine Beschlüsse bekanntzugeben. 
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   § 25 öffentlich  
   

  Einwohner/innen fragen - die Verwaltung antwortet  
     
 

ORNA 19.06.2023 
  

 
 
 
 
OV NA 1. Recyclinghof (AWB) Alte Kirchheimer Straße 

 
Ein Einwohner berichtet davon, dass die Mitarbeiterin vor Ort noch keine Info 
über das geplante Aufstellen einer Bücherzelle vor dem Rathaus hatte.  
 
OV Mastro erwidert, dass die Bücherzelle noch mit einer Folierung und 
Regalen ausgestattet wird. Wenn alles fertig ist erfolgt ein Artikel im 
Mitteilungsblatt mit Bild und Text. Die Idee einer Bücherzelle ist, ein Buch 
einzustellen und ein Buch mitzunehmen. Für die Entsorgung von alten Büchern 
in großer Stückzahl ist sie nicht gedacht. Hierfür steht bei der Feuerwehr 
Nabern am Gerätehaus ein geeigneter Container. Dieser darf mit Altpapier 
gefüllt werden und ist für die Bevölkerung zugänglich. 
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     öffentlich  
   

  Anhörung des Ortschaftsrates gemäß § 70 Abs. 1 
Gemeindeordnung:  

     
 

ORNA 19.06.2023 
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   § 26 öffentlich  
   

  Zentrale Antragsstellung für Zuwendungen und 
Zuschüsse an Vereine und Verbände im Dezernat 3 

(Bildung, Sport, Kultur und Soziales) für das 
Haushaltsjahr 2024  

     
 

ORNA 19.06.2023 
GR/2023/077 

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 10 
 
 
Der Ortschaftsrat nimmt Kenntnis von der Sitzungsvorlage GR/2023/077. 
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     öffentlich  
   

  Kenntnisnahme:  
     
 

ORNA 19.06.2023 
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   § 27 öffentlich  
   

  Masterplan Kindertageseinrichtungen Kirchheim unter 
Teck  

     
 

ORNA 19.06.2023 
GR/2023/079 

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 10 
 
 
Der Ortschaftsrat nimmt Kenntnis von der Sitzungsvorlage GR/2023/079.  
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   § 28 öffentlich  
   

  Straßenzustandsbericht 2023  
     
 

ORNA 19.06.2023 
IWU/2023/003 

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 10 
 
Der Ortschaftsrat nimmt Kenntnis von der Sitzungsvorlage IWU/2023/003.  
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   § 29 öffentlich  
   

  Allgemeine Verwaltungsangelegenheiten  
     
 

ORNA 19.06.2023 
  

 
 
 
 
OV NA 1. Wasserversorgung in Nabern 

OV Mastro teilt mit, dass der momentane Trinkwasserverbrauch in der 
Ortschaft höher ist als in der Nachbarkommune Bissingen. Er ist im 
Austausch mit Bürgermeister Musolf. Es erfolgte am 18.06.2023 ein Aufruf 
an die Bissinger und Naberner Bevölkerung um Wasser zu sparen, da der 
Wasserverbrauch die aufbereitete Trinkwassermenge übersteigt. Die 
Bevölkerung wurde zusätzlich mit Lautsprecherdurchsagen von der 
Feuerwehr Kirchheim, Abteilung Nabern, informiert. Die Versorgungslage 
war trotz dieses Aufrufs stets gesichert. Die Wasserversorgung in Nabern 
erfolgt in Teilen über den Hochbehälter im Bissinger Tal. Der Ortsteil Nabern 
verfügt jedoch noch über eine zweite Zuführung über den Guckenrain, die in 
der Regel nur einen Teilbereich von Nabern versorgt. Nabern wurde von der 
Wasserversorgung Bissingen abgekoppelt und über Dettingen versorgt. Die 
Versorgungslage hat sich dadurch weiter entspannt. Es wurden 
unterschiedliche Maßnahmen und Untersuchungen eingeleitet, um die 
Wasserversorgung zu entlasten. Die Leistungsfähigkeit der 
Wasserversorgung ist grundsätzlich auch bei einer höheren 
Wasserabnahme im Sommer gegeben. Es wird weiterhin nach 
Optimierungsmöglichkeiten gesucht. Mit Blick auf Nachhaltigkeit, längere 
Trockenphasen und begrenztem Wasserbedarf wird zukünftig und langfristig 
ein sensibler Umgang notwendig bleiben. Der Pro-Kopf-Wasserverbrauch in 
Nabern lag in den letzten Tagen deutlich über dem Bissinger Verbrauch. 
Dies ist nicht allein auf ein abweichendes Verbrauchsverhalten 
zurückzuführen. Es wird daher derzeit eruiert, wodurch der hohe 
Wasserverbrauch verursacht wird, um entsprechende Maßnahmen ableiten 
zu können. 

OR Gölz (AWV) fragt nach, wie die zeitliche Wässerung der angelegten 
Blühstreifen geregelt ist. 

OV Mastro antwortet, dass besonders in diesem Kontext ein 
verantwortungsvoller Umgang der Verwaltung mit der Ressource Wasser 
unerlässlich sei.  

 
OV NA 
242 

2. Bauarbeiten Bildungscampus 
 
OV Mastro gibt bekannt, dass der Baukran aufgestellt wurde und 
Gerüstarbeiten stattfinden. Die Anlieferung von Holzmodulen für den 
Kindergarten Neubau erfolgt in den nächsten Tagen. Das Richtfest ist für die 
zweite Augusthälfte geplant. 
 
 

OV NA 
 

3. Arbeitsgruppe Natürlich Nabern 
 
OV Mastro bittet OR Gall (AWV) die geplanten Aktivitäten vorzustellen.  
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OR Gall (AWV) berichtet von einem weiteren Treffen der Arbeitsgruppe in 
dem 9 Projekte ausgearbeitet wurden. Zur Verbesserung der Artenvielfalt 
werden Papiertüten mit Samen für Blühflächen in der Ortschaft verteilt. Die 
Arbeitsgruppe möchte sich um weitere Blühflächen und Biotope kümmern. 
Ebenso um Fördermöglichkeiten und Unterstützung für einzelne Projekte. 
Eine enge Zusammenarbeit mit dem Ortschaftsrat ist geplant. Deshalb 
möchte sich die Arbeitsgruppe in einer der nächsten Sitzungen im 
Ortschaftsrat vorstellen. Für die Aufnahme von Natürlich Nabern im 
BürgerNetz Nabern muss dessen Satzung geändert werden. Des Weiteren 
ist ein Feldwegekonzept im nächsten Jahr geplant um den Zustand der 
einzelnen Wege zu erfassen und ggf. zu verbessern.  
 
ORin Lilienthal (SPD) fragt nach, ob der Trampelpfad zum Pfarrbänkle 
genutzt werden darf. 
 
OR Baum (SPD) ergänzt, dass es am Bodensee in einer Bücherzelle Tüten 
mit verschiedenen Samen für mehrjährige Pflanzen gibt.  
 
 

OV NA 4. Glasscheibe am Recyclinghof 
 
OR Kneile (AWV) stellt fest, dass dort mehrere Glasscheiben und altes 
Porzellan abgelegt wurden und befürwortet eine zeitnahe Entfernung um 
einer weiteren Müllablage vorzubeugen. 
 
OV Mastro sagt eine Veranlassung zu. 
 
 

OV NA 
231 

5. Überplanung Rathausareal 
 
ORin Lilienthal (SPD) möchte wissen wie der aktuelle Stand ist. 
 
OV Mastro sagt, dass nach dem Artikel im Mitteilungsblatt verschiedene 
Vereine in Sorge sind, sollte der Bürgersaal nicht mehr zur Nutzung 
verfügbar sein. Er ist im Austausch mit der Verwaltung und Dr. Schmauk 
und plant für August einen weiteren Abstimmungstermin.  
 
OR Kneile (AWV) informiert, dass eine Nachbarkommune für die 
Neuansiedlung eines Hausarztes einen ähnlichen Weg geht. 
 
 

OV NA 
243 

6. Anschluss Gruppenklärwerk Wendlingen 
 
OR Gölz (AWV) fragt nach, wie der aktuelle Stand der Baumaßnahmen ist. 
Er kann keinen Fortschritt in diesem Bereich feststellen. 
 
OV Mastro bestätigt diesen Eindruck. Er werde sich nach dem weiteren 
Verlauf der Maßnahmen bei der Fachabteilung erkundigen. 
 
ORin Lilienthal (SPD) regt an, zu prüfen, ob die Ortschaft über den Kanal 
mit Breibandkabel versorgt werden könnte. 
 
 
Gez. 
Schölpple 

 
 


